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北京时间今晚9点，亚冠小组赛第四轮，上
海绿地申花即将再次迎来J联赛东京FC的挑战。
三天前，不被看好的申花凭借于汉超的点球破
门，1比0小胜对手拿下3分，三场比赛两胜一负
积6分，小组排名第二。与东京FC的二番战，对于
现在目标小组出线的申花而言相当重要。
“与东京首回合比赛的胜利，有一些运气

的成分。虽然上一场比赛取得胜利，但是我们
也不可掉以轻心。”谈及第一场比赛，主教练崔
康熙在赛前新闻发布会上依然保持了谦虚的
态度。上赛季，东京FC取得J联赛亚军，加上申
花诸多主力球员未能上场，因此赛前不看好申
花的人占了大多数。然而申花凭借整体人盯人
的针对战术，成功限制了东京FC的三大外援，
加之今年引进的于汉超等国内实力球员表现
出色，最终成功逆袭以下克上。“有了第一场比
赛的经验，这轮备战我们将会更多地分析对
手、做好准备，慎重对待这场比赛。相信队员们
会继续克服困难，靠顽强的意志品质来打好这
场比赛。”崔康熙说道。
首回合交手负于申花，也让东京FC的球迷

难以接受，在日本的足球论坛网站上，球迷引用
热词“加倍奉还”，来表达对下一场比赛胜利的
渴望，东京FC的队员求战欲望也非常强烈。而在
申花这边，又有新的问题出现，后防大将姆比亚
和中场主力钱杰给因吃到两张黄牌无法出战，
球队的防线将受到一定影响。对此，崔康熙明确
表示，球队依然要先做好防守，“东京是一支有

实力的球队，在锋线也有很多有实力的球员。在
下一场比赛中，防守还是球队的重要一环，同时
在进攻端我们也要力争打出自己的特点。”

除此之外，上一轮出场的锋线球员朱建荣
和高迪，因为腿部拉伤或将无缘今晚的比赛。这
给原本人手就不充裕的申花进攻线又提出了新
的难题，不过好在申花两名外援莫雷诺和金信
煜伤势恢复良好，两人将有机会进入大名单，并
以替补身份上场比赛。申花球迷希望两人的复
出能帮助球队乘胜追击，尽快建立小组出线的
优势。

在昨天的新闻发布会前，阿根廷球星马拉
多纳的逝世让千万人痛心疾首。在新闻发布会
上，崔康熙对这位传奇人物的离世深表遗憾，
“我以前跟随全北现代去迪拜比赛时，马拉多纳
时任迪拜宣传大使，那时候我跟他见过面，打过
招呼。我们都是足球人，这样一位伟大的球员离
世，确实是一件非常遗憾的事情。”

不同于国内大部分球迷都是在深夜得知这
条噩耗，身在多哈备战的申花队员，在吃完晚餐
后陆续看到了这一消息。“全世界的足球人，都
很难过。安息吧，足球之王。”将马拉多纳视为自
己偶像的高迪痛心不已。“小时候听着前辈们给
我讲马拉多纳的足球故事，”王伟回忆道，“如今
老大爷不在了，马拉多纳也不在了。人生就是一
场盛大的告别仪式。”而申花小将周俊辰将马拉
多纳视为足球的启蒙人之一，“小时候爷爷买的
第一张纪录片就是马拉多纳，（球王）一路走好
……”另外，还有李帅、姆比亚等人也在个人社
交媒体上发文吊唁。

首席记者 刘闻超

点球不进反被绝杀！周三晚上的上港与横
滨水手一战，佩雷拉的球队就遭遇了如此尴
尬，此役过后，上港继续积6分排名小组第二，
横滨三战全胜排名第一，而同样在本轮获胜的
全北以2分之差位于上港之后。明晚再战横滨，
对于志在小组出线的上港而言，不容有失。

前两轮小组赛中，上港队总体表现不错，
这也给全队在面对横滨前提振了信心。在分
组抽签结果揭晓后，大家就意识到，本组中除
了全北，横滨的实力同样堪称本届亚冠中最
出色之一。与之相对应的，则是上港在备战过
程中的困难，首先是人员上，奥斯卡刚刚复出
不久，整体竞技状态仍在恢复当中，他的点球
不幸被对方门将扑出，成为“小金人”当下状
态的缩影。不过，对于奥斯卡，上港需要给其
时间恢复，毕竟之后更关键的比赛还少不了
他的发挥。

其次是体能，在上港开启亚冠首战的当
天，横滨水手才刚刚抵达多哈，年初已经打完
两场小组赛的他们，坐拥以逸待劳的优势，这
也被认为是周三一战可以在最后时刻不断发
起冲击进而绝杀上港的关键之一。在这点上，
上港非但没有反扑的力量，甚至比赛越是深
入，越显艰难。

然而，比赛中也能看到不少积极的方面。
比如球队教练组对于比赛的设计上，从开场阶
段的三后卫阵型，到整场比赛对于横滨水手两
个边路的控制，上港可以说都做得非常到位，

这也是为何尽管输了比赛，主教练佩雷拉依然
在赛后表示对球队感到满意的原因。过去一
天，上港队内不少球员在聊起比赛时也谈及这
一点，这样的输球看似比较遗憾，但不太会真
的伤到士气，球员们很清楚，自己完全有能力
做得更好。

当然，上港也必须警觉起来，马上周六又
要面对横滨水手，是否能够在进攻端有所作
为，将是本场比赛的重点。横滨水手在联赛中
的防守表现并不好，而上港在周三晚上将更多
注意力放到了防守上，锋线上缺乏足够的反击
速度和效率是一个问题，如果能够对此加以改
善，上港将有机会威胁到对手的球门，至于点
球的问题，在全队看来，已经完全翻篇了，“点
球大战我们赢过，点球不进在任何一个队身上
也都会发生。”再遇横滨之前，上港需要做得，
就是吃好、睡好、恢复好。

与此同时，在苏州赛区进行的足协杯比赛
中，以10名U23球员首发的上港队0比4不敌中
甲冠军长春亚泰，本场比赛李浩文担任队长，
并且在比赛中有过多次亮眼表现，主教练陈旭
峰认为，本队在第一个丢球出现后情绪产生波
动，进而影响了技战术层面的发挥，“足协杯给
了我们年轻球员锻炼自己的舞台，整个比赛还
是非常有锻炼价值。”
足协杯出局之后，上港若想直接获得明年

亚冠参赛权，或许只能依靠自己在今年亚冠中
的努力。与此同时，预备队出战足协杯的恒大
队，在昨晚的比赛中0比3不敌昆山FC，同样止
步十六强。

周六出线关键战，
上港要求：吃好睡好恢复好

再战东京留“后手”，
金信煜、莫雷诺或进入名单

“中性”一刀切，误伤“老字号”
足协在苏州召开

联赛会议， 商讨俱乐部
名称中性化和降薪事
宜。据悉，目前只有大连
人俱乐部一家完全合
格， 其他俱乐部全部需
要在明年改为中性名。

根据最新消息显
示， 俱乐部名称中性
化，这次要进行“一刀
切”。鲁能、国安、建业、

亚泰等，有着典型企业
特征的名字，也不算中
性化，而上海球迷关心
的“申花”或可保留。

11月25日上午，中国足协召开中
超俱乐部投资人会议，明确了2021赛
季各俱乐部的名称必须中性化。

就目前16家俱乐部的名称来看，
只有1.5家俱乐部合格，“1”是大连人，
秒过；“0.5”是上海绿地申花，去掉“绿
地”二字也合格，反正多数媒体也不会
平白无故加上企业名称，去掉影响也
不大。其他14家俱乐部投资人就要眼
睁睁地看着多年积累的无形资产、广
告效应慢慢消融了。

中国足协之前出台的俱乐部名称
中性化政策还考虑到了一些实际因素，

规定中有补充表述：名称认定的俱乐部
应为2004年中超联赛前已经参加甲A
或甲B联赛的俱乐部，并连续参赛至
今，其名称在足球行业内具有较高知
名度，形成俱乐部品牌或在球迷群体
中具有普遍影响力的，可在规定时限内
经俱乐部向中国足协申请并批准使用
原来名字，例如天津泰达、山东鲁能、北
京国安、河南建业，留了一个口子。

这一次中国足协的规定十分明
确，其中最重要的表述：俱乐部名应为
中文，不得超过四个汉字，且不得使用
与俱乐部股东企业、实际控制人或关

联方相似、相近的发音或汉字。一刀
切，连广告常用的移花接木、鱼目混珠
的手法都给屏蔽掉。而且，这一轮中超
联赛“宏观调控”中国足协给各俱乐部
打招呼“不要往枪口上撞”，各俱乐部
自然会“耗子尾汁”。
广州恒大淘宝、江苏苏宁易购、广

州富力、上海上港、河北华夏幸福、重
庆当代、深圳佳兆业、武汉卓尔、青岛
黄海青港，俱乐部名字听着就是给俱
乐部做广告，而且成立的时间也都不
长，改了也还说得过去。放眼中超的一
些老牌俱乐部，被名称中性化规定误

伤就有点令人惋惜。例如天津泰达，泰
达的“TEDA”本来是天津经济技术开
发区的英文缩写。如故细抠字面的话，
前面有天津了，后面再有天津地域名
称，肯定不符合名称中性化要求。但
是，“泰达”二字还可以解释为“泰然处
之”“顺利到达”等美好寓意，因为与母
公司有关联而不让用，实属无奈。同样
问题也出在国安、鲁能、建业、亚泰这
些俱乐部身上。

其实，韩国K联赛也允许保留水
原三星、全北现代、蔚山现代这样带
有广告色彩的俱乐部名称，难道K联

赛职业化程度比中超还低？就看怎么
解释罢了。

足球是舶来品，我们的足球各个
环节一直在山寨发达联赛，比如大连
人，虽然包容性比较强，但一看就是
复制西甲西班牙人。再比如可能会出
现“FC”（足球俱乐部的英文缩写）潮，
据说北京国安几年前就注册了北京
FC，很明显与东京FC、首尔FC、悉尼
FC撞脸，没有任何创意，也谈不上美
意。还有以“虎、豹、狼”来给俱乐部起
名，很接地气，但也是落入俗套。据
说，中性化名称的规定刚一出台，网
上就掀起了给本地俱乐部起名的热
潮，明年本地俱乐部叫什么的确是大
问题。
如果一切顺利的话，下赛季包括

中超在内的职业联赛将交由职业联赛
理事会（名称暂定。也有称之为职业联
盟）运营，中国足协负责监管工作。未
来俱乐部名称中性化的事情，是不是
在合规合理的框架下，酌情考虑延续
和传承，保留部分商业色彩不那么浓
重、历史悠久、耳熟能详的俱乐部名
称，相信这是可以坐下来商量的。毕
竟，名字属于无形资产，中超“老字号”
都是花了大价钱堆出来的啊！就这样
消失了会是中国足球的损失。
当然，名称中性化之后，淡化了各

个俱乐部主要投资方的色彩，俱乐部
和球队也不再是主要投资方的广告
牌，联赛向职业化迈进一大步，俱乐部
也可以避免因主要投资方变更而频繁
改名的弊端，还能吸引潜在投资者、股
东的加盟。否则，没人愿意自己花大钱
却给别人做嫁衣。

北京时间 今日 21:00 上海申花VS东京FC CCTV5 直播 北京时间 周六 21:00 横滨水手VS上海上港 CCTV5 直播

足协框定大调整，中超15队需要改名

特约记者 赵睿

按照足协新规，泰达、建业等老字号球队都要改名


